

LaPolíticaOnline

México esquiva otra baja de calificación: Fitch reitera su nota soberana con perspectiva estable

La agencia ratificó la deuda del país en BBB-, respaldada por el desempeño de las finanzas públicas, pero no descarta riesgos a largo plazo.

Lejos del nerviosismo que prevalecía hace un año sobre la calificación crediticia de México, Fitch es la tercera agencia calificadora en ratificar en este 2021 la nota de la deuda soberana, que la ubica en BBB- con perspectiva estable.

En su informe publicado este miércoles, la calificadora explicó que la decisión reconoce "un marco de política macroeconómica prudente y finanzas externas sólidas", que le ha permitido mantener una deuda moderada, en contraste con otros países pares como India, Chipre, Panamá o Uruguay, lo que le permite mejorar el perfil de vencimientos de la deuda, reduciendo riesgos externos.

En el caso de esta calificadora, la nota mexicana es la que sufre más riesgos, ya que se encuentra en su nivel más bajo de grado de inversión, luego de la baja que realizó la agencia en abril de 2020. Y si bien esta vez no realizó ningún cambio, advierte que persisten riesgos para el mediano plazo.

Uno de los factores que podrían golpear la nota sería un deterioro en las perspectivas de crecimiento. Actualmente, Fitch estima un crecimiento de 5.9% para este año y de 2.8% el próximo.

Otro riesgo tiene que ver con la inversión privada. En ese sentido, externaron su preocupación de que una eventual aprobación de la reforma eléctrica pueda poner en riesgo que la inversión se vea afectada y se debilite la calidad regulatoria en el sector. Además, consideran que poner en marcha esta iniciativa también implicará un mayor despliegue de recursos del Estado, presionando a las finanzas públicas respecto a otros sectores.

"La perspectiva estable está respaldada por el desempeño relativamente sólido de las finanzas públicas, a pesar de los desafíos a mediano plazo", precisó en ese sentido la agencia, destacando también la mitigación de riesgos por Covid-19 ante el avance de la vacunación.

En este año, Moody's y Standard and Poor's también ratificaron sus calificaciones crediticias para la nota mexicana, lo que aleja el temor de que México pierda su grado de inversión, al menos en el corto plazo. Un temor acentuado tras la crisis económica de 2019 y las decisiones en materia energética.